
Este miércoles, en el Teatro de la Ópera de Maracay (TOM), ubicado en el municipio Girardot, se instaló el
primer Congreso de los Servicios, Capítulo Aragua, con presencia del vicepresidente de Servicios y Obras
Públicas, G/J Néstor Reverol, y los ministros que integran la instancia del Poder EjecutivO (Mas info pag. 2).



Este miércoles, en el Teatro de
la Ópera de Maracay (TOM),
ubicado en el municipio Girar
dot, se instaló el primer Congreso
de los Servicios, Capítulo Aragua,
con presencia del vicepresiden
te de Servicios y Obras Públicas,
G/J Néstor Reverol, y los ministros
que integran la instancia del Po
der Ejecutivo.

En el acto estuvo la gobernado
ra de la entidad, Karina Carpio;
el presidente de la Comisión Per
manente de Administración y
Servicios de la Asamblea Nacio
nal (AN), diputado William Gil;
acompañados por el ministro del
Poder Popular para el Ecosocia
lismo, Josué Lorca; el titular de
Transporte, Hipólito Abreu; Aten
ción de las Aguas, G/D. Rodolfo
Marcos Torres; Obras Públicas,
G/D Raúl Paredes; el presidente
de Corpoelec, José Luis Betan

court; el presidente de Cantv,
M/G Jesús Aldana y la presiden
ta de Pdvsa Gas Comunal, Caryl
Bertho.

El ministro Lorca señaló que se
conformaron cuatro mesas de
trabajo en las áreas de Participa
ción Ciudadana, Desarrollo
Científico y Técnico, Modelo de
Gestión y Experiencias Locales,
con el fin de crear una agenda
de acción concreta y el mapa
de problemas, para así garanti
zar el mejor funcionamiento de
todos los servicios públicos.

Por su parte, el Vicepresidentede
servicios y también ministro de
Energía Eléctrica, Néstor Reverol,
indicó que se estableció un Plan
Regional de Alumbrado en Cen
tros de Salud, la rehabilitación in
tegral de la Autopista Regional
del Centro, desde el kilómetro 24
hasta el 151, reordenamiento del

transporte público, un plan de
saturación de gas con unidades
móviles, recuperación y puesta
en marcha de la Estación de
Bombeo Trasvase Los Guayos.

Agregó que se instalarán 5.620
servicios de voz, internet, Wifi,
TDH a hogares, empresas públi
cas y privadas, así como la certi
ficación del Aeropuerto
Internacional José Félix Ribas,
para ampliar las operaciones
aduaneras de exportación e im
portación.

Sostuvo que siguen «avanzando
en la construcción de la Red Na
cional de Servicios Públicos (Re
naser)», con el objetivo de
consolidar y atender oportuna
mente los requerimientos de los
ciudadanos.

Mesas de trabajo serán permanentes
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Este sábado, el ministro del Po
der Popular para el Ecosocialismo,
Josué Lorca, participó en la inau
guración de la primera sede de
los Pequeños Guardaparques,
ubicada en la avenida Rómulo
Gallegos al este de la Gran Cara
cas, asiento del Cuerpo Civil de
Guardaparques.

El titular del Ecosocialismo afirmó
que el acto “es un hermoso rega
lo para todas y todos los Pe
queños Guardaparques de
Venezuela, un programa del Insti
tuto Nacional de Parques (Inpar
ques), que tiene 2.700 niños
organizados a nivel nacional en
los distintos parques nacionales y
de recreación”.

“Hoy hemos avanzado y segui
mos fortaleciendo este programa
con una sede fija, la primera de

10 que construiremos este año”,
dijo.

Agregó que el lugar cuenta con
salones para cada una de las bri
gadas que se distinguen: Tortuga
Arrau, en honor a la especie,
compuesta por niños de cinco a
siete años; Venado, de ocho a 11
años y la Cóndor
de niños mayores a
12 años.

“Estas brigadas re
ciben información
sobre educación
ambiental, recicla
je, salidas a los par
ques, ofidiología,
todo el conoci
miento ambiental
para formar a un
ciudadano acorde
para el cumpli
miento del Quinto

Objetivo del Plan de la Patria, que
genere una nueva relación entre
el hombre y la naturaleza, y la
construcción del Ecosocialismo”,
sostuvo.

El Ministro agradeció al Ministerio
de Educación, a la titular de la ins
titución, Yelitze Santaella y a los vi
ceministros, por la compañía que
han hecho en todo el proceso,
“para dar cumplimiento al
artículo 107 de la Constitución de
la República Bolivariana de Vene
zuela, que dice que la educación
ambiental tiene que estar en to
dos los niveles de educativos”.

Asimismo, Lorca recordó que este
sábado 19 de marzo es el Día de
la Tortuga Arrau y manifestó estar
contento por la fecha debido a
que la especie es el quelonio “de
agua dulce más importante y
grande en Venezuela, de la que
estamos fortaleciendo su progra
ma de conservación y preserva
ción”.

“Este año vamos a reiniciar, luego
de cinco años detenidas, la cría
en cautiverio de la tortuga en el
refugio Santa María”, precisó.

Más de 2700 niñas y niños conforman los pequeños guardaparques

Lorca compartió con los niños presentes en la
inauguración
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Luego de las actividades del
Primer Congreso de los Servi
cios que se desarrolló en el es
tado Aragua, el ministro del
Poder Popular para el Ecoso
cialismo, Josué Lorca, se des
plazó hasta las instalaciones
del Zoológico Las Delicias, ubi
cado en Maracay.

El titular del despacho ecoso
cialista inspeccionó los avan
ces de las rehabilitaciones a la
que es sometido el sitio, como
parte de las acciones de con
solidación y fortalecimiento
del Sistema Nacional de
Zoológicos, Zoocriaderos y
Acuarios.

Al respecto, el Ministro des
tacó que «estamos haciendo
las últimas remodelaciones
para su reinauguración en los
próximos meses. Los trabajos
se hacen día y noche para
garantizar que este espacio
vuelva a abrir sus puertas».

El ministro del Poder Popular
para el Ecosocialismo (Minec),
Josué Lorca, junto a diversas
autoridades de dicha cartera,
participaron en una inducción
sobre el funcionamiento del Sis
tema de Integración Comunal
(Sinco).

Sinco es una plataforma auto
matizada disponible en inter
net, que permite el fomento y
articulación de las organizacio
nes del Poder Popular con las
instituciones del Poder Público
en sus distintas instancias.

Con la que se procura reforzar
la gestión de Gobierno, a
través de los proyectos respal
dados, así como la democrati
zación de los recursos que van
dirigidos a consejos comunales
y comunas.

La explicación estuvo a cargo
del secretario ejecutivo del
Consejo Federal de Gobierno,
Guy Vernaez, responsable di
recto del sistema en línea, y del
diputado a la Asamblea Nacio

nal (AN), César Ca
rrera Aristizabal.

Al ministro Lorca lo
acompañaron el
coordinador nacio
nal Territorial del Mi
nec, César Solís; el
presidente de la
Compañía Nacional
de Reforestación
(Conare), Adolfo Pa
redes y el presidente
de la Fundación Mi
sión Árbol, Wilmer
Vásquez.

Lorca indicó, que los vi
sitantes hicieron una revisión de
todo lo relacionado con las for
mas de acceder al sistema Sin
co y la importancia que reviste.

“Tendrá relevancia a partir de
ahora en la concreción de la
Estrategia Nacional de Refores
tación 2022, en la que estare
mos fortaleciendo las alianzas
con el Poder Popular organiza
do, y todas sus formas de ex
presión en el territorio
nacional», dijo Lorca.

Agregó que “estamos conven
cidos de que con un solo go
bierno articulado podremos
darle cumplimiento al Quinto
Objetivo del Plan de la Patria, y
acatar las instrucciones de
nuestro presidente Nicolás Ma
duro”.

Buscan el fomento y articulación con el Poder
Popular
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Como parte de las actividades
conmemorativas del Día de la Tortu
ga Arrau (Podocnemis expansa),
personal del Ministerio del Poder Po
pular para el Ecosocialismo (Minec),
visitó el Refugio de Fauna Silvestre y
Zona Protectora del animal.

El lugar es uno de los sitios en los que
con más frecuencia anida la espe
cie y por tal motivo se inició un segui
miento y cuidado en el período de
desove o anidación.

En esta temporada se realizará el
conteo de nidos, para definir cuáles
nidadas deben ser o no trasplanta
das, ya que, el ascenso repentino de
los niveles del río, pueden desplazar
o interrumpir el período de anida
ción.

En ese sentido, el registro diario de la
altura del río y las condiciones me
teorológicas reinantes en la zona,
son importantes para salvaguardar
la especie.

La práctica tiene como objetivo que
la especie tenga mayores posibilida
des de sobrevivir y así apoyar en
mayor medida la recuperación de
las poblaciones naturales, con la utili
zación de técnicas de manejo que
incluyan la reintroducción, la tras
locación, el traslado y el seguimien
to, así como la incorporación de
centros de conservación ex situ
(mantenimiento de algunos compo
nentes de la biodiversidad fuera de
sus hábitats naturales).

Los equipos de trabajo de la Direc
ción General de Coordinación de
las Unidades Territoriales Ecosocialis
tas (UTEC) Amazonas y Apure, sin
cronizados con la Dirección General
de Diversidad Biológica del Minec y
la Gobernación del estado Amazo

nas, continúan con la rehabilitación
y recuperación, mediante labores
de mantenimiento general del área,
traslado de personal, seguimiento y
control de las playas de anidación,

postura, marcaje y traslado de los
nidos, así como, el establecimiento
de alianzas con las comunidades
locales y autoridades de la zona
para el cuidado de las nidadas.

Esta acción busca preservar la especie

En la sede del Ministerio del Po
der Popular para el Ecosocialismo
(Minec), se instaló este martes, la
Junta Coordinadora Nacional de
Viveros Comunitarios.

A través de la figura se espera que
se facilite la organización, para así
obtener mejores resultados junto
con los comuneros y promover la
producción de plantas frutales,
forestales, medicinales, ornamen
tales, hortícolas, forrajeras y
demás especies.

Al respecto, el presidente de la
Fundación Misión Árbol, Wilmer
Vásquez, señaló que estiman
abarcar a los comuneros y comu
neras de todas las comunidades,
las Bases de Misiones, Universida
des y demás instituciones educati

vas.

“Esperamos contribuir con el de
sarrollo y sensibilidad de la ciuda
danía, en cumplimiento del quinto
Objetivo del Plan de la Patria que
describe la preservación de la vi
da en el planeta tierra y la salva
ción de la especie humana”, dijo.

Se espera incrementar la producción
de plantas
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Para canalizar los esfuerzos del
Ministerio del Poder Popular para el
Ecosocialismo (Minec) y sus entes
adscritos, se instalaron mesas técni
cas para fortalecer la Estrategia
Nacional de Reforestación 2022
2023.

Al respecto, el director Nacional de
Plantación y Conservación de Es
pecies de la Misión Árbol, Gerard
Molina, indicó que con el evento se
espera “incorporar ideas, propues
tas y consolidar acuerdos con los
diferentes ejes para sumar a la es
trategia”.

“La estrategia está incluida en Plan
de Reforestación 20222023. Es una
metodología que sumamos para
que se articulen los variados esfuer
zos de los entes y alcanzar el objeti
vo. Para este año está previsto
plantar un millón de árboles en to
do el territorio nacional, y la idea es

que nosotros podamos superar esa
meta en un esfuerzo conjunto”, di
jo.

Agregó que “esta es la primera fa
se de las mesas técnicas de la Es
trategia Nacional de Reforestación,
que comprende trabajar con los
organismos adscritos del Minec, y
luego iremos a
una etapa in
terinstitucional
en la que su
maremos a
otros ministerios
como el de
Atención de las
Aguas, Defen
sa, Obras Públi
cas y
Comunas, para
después ir con
el sector priva
do, organiza
ciones y
movimientos

que se van a sumar a la tarea”.

“El objetivo es que podamos sumar
esfuerzos en una sola política, y al
canzar la meta de reforestación.
Hoy participaron cerca de 30 per
sonas representantes de los distintos
entes adscritos del Minec”, afirmó.

Señaló que “la segunda convoca
toria será más amplia para que se
agreguen actores técnicos de las
instituciones, aporten más propues
tas y consoliden pactos para la
ejecución de la Estrategia Nacional
de Reforestación”.

“Está previsto el lanzamiento del
Plan Nacional de Reforestación a
finales de este mes, en el contexto
del Día Mundial del Agua. A partir
del anuncio se darán a conocer los
programas que conforman la es
trategia”, adelantó.

“En principio, la Estrategia Nacional
de Reforestación contiene cinco
programas: urbanismo, agrofores
tería familiar, sembrando vida,
conservando, y un árbol un estu
diante”, concluyó.

La meta para el 2022 es plantar un millón de árboles

Está previsto el lanzamiento del Plan Nacional de Reforestación
a finales de este mes
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Hace más 20 años ya,
precisamente al comienzo del
mandato del Comandante
Hugo Chávez, el pueblo se
conmocionó sobre el caso de
“Las nuevas tribus”, aquella
organización religiosa gringa
que operaba en Amazonas y
que se encargó de,
no solo, destruir el
patrimonio cultural,
mitológico y religioso
de comunidades
indígenas; si no que
también

sirvió para realizar
exploraciones para
localizar, identificar y
cuantificar recursos
minerales y
biológicos de
carácter estratégico,
así como para el
saqueo de buena
parte de los
conocimientos
ancestrales de las
comunidades
Yanomami, entre
otras, que tuvieron la
desgracia de
cruzarse con ellos.

¡Es importante no olvidar! Sobre
todo porque los gobiernos
anteriores a la Revolución
Bolivariana, se encargaron, no
sólo de autorizar las
operaciones de éstas nefastas
organizaciones, en un acto de
entrega total de soberanía y

desprotección del acervo
cultural indígena; si no que
inclusive se lucraron de ello.

Afortunadamente, con la
promulgación de la
Constitución de 1999, la carta
magna atiende y orienta el
problema en su artículo 124:
“Se garantiza y protege la

propiedad intelectual
colectiva de los conocimientos,
tecnologías e innovaciones de
los pueblos indígenas. Toda
actividad relacionada con los
recursos genéticos y los
conocimientos asociados a los
mismos perseguirán beneficios

colectivos. Se prohíbe el
registro de patentes sobre estos
recursos y conocimientos
ancestrales”.

¿¿QQuuéé eess llaa BBiiooppiirraatteerrííaa??

La Iniciativa Andino Amazónica
para la Prevención de la
Biopiratería

(www.biopirateria
.org) define a la
biopiratería como
el acceso y
aprovechamient
o ilegal de los
recursos
biológicos y
sabidurías
indígenas
relacionadas,
para generar
conocimientos
que después son
patentados, sin la
participación del
país del que son
extraídos. El
Convenio de
Diversidad
Biológica es uno
de los
instrumentos de
control para
evitar la

biopiratería.

El Convenio de Diversidad
Biológica, firmado el 5 de junio
de 1992 en Rio de Janeiro y
que entró en vigor el 29 de
noviembre de 1993, con la
ratificación de todos los
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estados miembros de la ONU,
con la excepción de Estados
Unidos, casualmente, es la
herramienta jurídica
internacional para defender el
biopatrimonio de las naciones
del mundo. En su artículo 15
estipula: “que cada Estado
tiene derechos absolutos sobre
sus recursos biológicos y
genéticos, y puede
compartirlos con otras
naciones interesadas, siempre
que exista acuerdo entre las
partes”. La biopiratería es uno
de los fenómenos delictivos
más lucrativos que existen,
puesto que alimenta la
enorme riqueza que ya
ostentan las farmacéuticas
transnacionales. Imagínate
que ancestralmente un pueblo
indígena utiliza un ungüento
vegetal para aliviar el dolor, un
grupo de biopiratas entra en
contacto con ese pueblo
indígena, se lleva el ungüento
y lo estudia en un laboratorio
bien equipado, luego

patentan sus
principios activos
como propios y le
ponen una marca
al ungüento. En la
cotidianidad,
vamos a una
farmacia a pagar
por una marca
que en realidad
nos robó el
conocimiento y se
está lucrando con
ello. Todo
parecido con las
propiedades
antinflamatorias
de la Arnica
Montana, que es
esa flor amarilla
que vemos en las
carreteras de casi
todo el país, o el
de la Sábila, “Aloe
vera” como la llaman los
científicos.

Ahora lo interesante de todo
esto es la oportunidad que se

presenta para los
pueblos indígenas
en un momento
tan crucial en la
economía de
nuestro país. Si con
la conciencia
elevada y el
marco jurídico que
nos protege,
comenzáramos a
explorar aún más,
esa biodiversidad
que nos hace
un país
Megadiverso, un
privilegio único, y
desarrolláramos
emprendimientos
para masificar

nuestra efectiva y natural
medicina. Más del 70 % de los
recursos genéticos del planeta
se encuentran entre la
amazonía y la orinoquía
suramericana.

Es el momento para explorar
con la respectiva conciencia
de respeto y protección del
acervo cultural de nuestros
pueblos, las potencialidades
biotecnológicas con las que
contamos. Y que entre ellas
están la cura para tantas
enfermedades, pero también
está la base para hacer una
industria farmacéutica más
humana y menos
especuladora.

Venciendo la Biopiratería,
Venezuela puede ser una
Potencia Biotecnológica.



@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

1177//0033//22002222

¡Junto al Poder Popular Todo Se Puede! Lo que hemos
logrado en apenas 6 años es una parte de lo que
veremos en los tiempos que están por venir, será

grandioso el crecimiento y la expansión de los CLAP.
Seguiremos garantizando la seguridad y la soberanía

alimentaria del Pueblo.

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

1177//0033//22002222

Hace 9 años inicié la batalla por la Verdad de
Venezuela, y agradezco el apoyo del pueblo en este
camino. Seguiré firme ante el mundo, defendiendo las

luchas populares y venciendo la guerra mediática contra
la Patria. ¡Somos de Verdad!

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

1166//0033//22002222

Hace 2 años anunciamos el inicio de la Cuarentena
Social para enfrentar la pandemia de la Covid19. Un

plan de protección diseñado para resguardar la vida y la
salud del Pueblo. Hemos salido adelante con disciplina,

voluntad y conciencia. ¡Seguiremos Venciendo!
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